

Comité de Representantes

Aprobada en la 1170^a sesión

ALADI/CR/Acta 1168 19 de febrero de 2014 Horas: 10:06 a 10:27

ACTA DE LA 1168ª SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL COMITÉ DE REPRESENTANTES

Orden del día

Incorporación del Excelentísimo señor Embajador Benjamín Blanco Ferri como Representante Permanente de Bolivia.

Preside:

BERNARDINO HUGO SAGUIER CABALLERO

Asisten: Rubén Javier Ruffi, Sergio Luis Iaciuk (Argentina); Benjamín Blanco Ferri, Jenny Encinas (Bolivia); Maria da Graça Nunes Carrion, Roberto Goidanich, Félix Baes de Faria, Pedro de Andrade (Brasil); Patricio Pradel Elgueta, Alex Rodrigo Chaparro Cavada (Chile); Alejandro Borda Rojas, Luz Marina Rivera (Colombia); Gustavo Anda Sevilla (Ecuador); Felipe Enríquez Hernández, Alejandro de la Peña Navarrete, Oscar Ricardo Gallegos Sánchez, Diana Morales Robles (México); Digna M. Donado (Panamá); Bernardino Hugo Saguier Caballero, Raúl Cano Ricciardi, Lethicia Paredes (Paraguay); Aida García Naranjo Morales, María de Fátima Trigoso Sakuma, Ricardo B. Romero Magni (Perú); Linda Rabbaglietti, Ivannah Garelli Ruggia (Uruguay); Cecilio Crespo (Venezuela); Gladis Genua (CAF); Norberto Ianelli (SEGIB).

Secretario General: Carlos Alvarez

Subsecretarios: César Llona, Pablo Rabczuk

<u>PRESIDENTE</u>. Buenos días. Damos inicio a nuestra Sesión Extraordinaria para la incorporación al Comité de Representantes del Excelentísimo señor Embajador de Bolivia, Benjamín Blanco Ferri, que se incorpora hoy como Representante Permanente de su país.

Me corresponde, estimado Embajador, darle la bienvenida en nombre del Comité de Representantes y hacerlo es singularmente grato ya que nos conocemos, hemos trabajado juntos, especialmente cuando correspondió a Bolivia presidir este Comité hace algunos años.

Decía yo en la primera intervención que tuve acá que era muy grato encontrar rostros conocidos, y alguien muy sabiamente me corrigió, y rostros que hoy conoce y que se están convirtiendo ya en amigos. Y eso es cierto, es lo que yo siento acá.

Benjamín, al incorporarte al Comité te damos la bienvenida. Es una casa que no te es desconocida, ya has estado acá. Vienes precedido de una brillante carrera en tu país, habiendo participado en la conformación del Estado Plurinacional de Bolivia, lo que ha sido un hito relevante en la historia política de tu país.

Has participado con nosotros, estás al día en todos los temas de la integración de la región, no solamente los que hacen a ALADI sino a otros organismos; y creo que eso es muy bueno porque acá en ALADI, teniendo presente que tenemos que ceñirnos a nuestro ámbito, sin embargo no podemos dejar de lado que en el resto del continente están muchas fuerzas surgiendo, otras iniciativas o renovándose. Algunas quieren incursionar en nuestro propio terreno inclusive y por eso tenemos que tener muy claro cuáles son las funciones de la ALADI, cuáles son los mandatos que tenemos de nuestro Tratado de Montevideo, tanto de 1960 como de 1980. Y estamos seguros que la colaboración que Bolivia siempre ha dado, y la tuya personal, en estos momentos serán muy importantes para lo que todos pretendemos que es cumplir la

misión que nos encomienda nuestro país y fortalecer la gestión de la ALADI, acompañando la gestión de nuestro Secretario General en todo momento.

Estamos en un momento en que somos varios los nuevos en esta mesa y espero que eso de la juventud de algunos y la experiencia de otros se sume. Como diría el Papa Francisco, hay que hacer lío, por otro lado nos recuerda que aquellos que peinan canas también tienen que ser tenidos en cuenta en la experiencia y que pueden ir los dos de la mano, yendo para adelante. Así que en esta mesa eso se conjuga, se conjugan políticos, diplomáticos, técnicos en integración y en comercio. La suma de todos nosotros es lo que permitirá que podamos seguir adelante.

Embajador Blanco, sea usted bienvenido en nombre de todo el Comité que se siente muy satisfecho de tenerlo entre nosotros. Gracias.

El señor Secretario General va a hacer el uso de la palabra.

SECRETARIO GENERAL. Gracias Presidente.

Me sumo a las palabras del Presidente de nuestro Comité. Me complace mucho darle la bienvenida a Benjamín. Cuando nos enteramos de su nombramiento nos pusimos muy contentos básicamente porque Benjamín Blanco es parte de un equipo de gente muy joven. Acá tenemos ejemplo, nuestro Subsecretario Pablo Rabczuk, la propia Jenny que ha ocupado el cargo de la Representación mientras estaba vacante, y ese equipo está generando una nueva Bolivia. Nos asombran las buenas notas económicas de ese país; tiene mucho que ver justamente con la formación de nuevos funcionarios competentes, dinámicos, que le ha dado al país una nueva impronta. Una impronta económica, social y una nueva proyección en la región y en lo global.

Benjamín, de alguna manera, es parte de esa nueva camada de funcionarios que está protagonizando este acontecer tan exitoso de Bolivia y que esperamos que continúe por ese camino. Y como decía el Presidente del Comité, creo que es muy bueno este cruce de generaciones. Acá hay hombres muy experimentados, gente que está ya en los últimos tramos de su carrera diplomática y gente como Benjamín que va a tener nuevas responsabilidades, nuevos desafíos, y creemos absolutamente que está totalmente preparado para eso.

Así que Benjamín, no te vamos a desear suerte porque sabemos que la vas a tener porque tu desempeño va a estar de acuerdo a tus capacidades y a lo que sabemos de tu experiencia. Bienvenido.

<u>PRESIDENTE</u>. Señor Representante Permanente de Bolivia, Embajador Blanco, tiene usted el uso de la palabra.

Representación de BOLIVIA (Benjamín Blanco Ferri). Muchas gracias.

Presidente, Secretario General, compañeros Representantes Permanentes, Subsecretarios. Agradecer la bienvenida a esta familia. Ya me tocó estar antes acá, como Representante Alterno, precisamente en la anterior Presidencia de Bolivia, así que me siento como en casa.

Muchas gracias Presidente y Secretario General por las palabras, realmente son muy motivadoras para el trabajo que me toca hacer aquí estos próximos años.

Quiero felicitarlo a nombre de mi país, Secretario, por las innovadoras propuestas y cómo se está dando una renovada visión de lo que es la integración en la ALADI,

que usted está trayendo a esta Asociación. Trasmitirles un muy afectuoso saludo por parte de nuestro Presidente, por parte de nuestro Canciller, a los Representantes Permanentes, al señor Secretario.

Bolivia es un país que sufre actualmente de un injusto enclaustramiento marítimo. Esta es una de las principales causas que nos impide el desarrollo a los niveles que deberíamos desarrollarnos. Es por esta razón, que Bolivia confía en la integración latinoamericana como mecanismo que nos permita un verdadero libre tránsito hacia los puertos del Pacífico y los puertos del Atlántico, para tratar de reducir en algo los tremendos costos que tenemos por culpa de este enclaustramiento.

El Presidente de Bolivia, nuestro Canciller, nos han encomendado trabajar en una integración que trascienda lo comercial, una integración que sea capaz de responder a las actuales demandas de nuestros pueblos, capaz de aportar con soluciones a las actuales crisis que enfrenta el mundo entero, crisis que han sido causadas por el capitalismo y por la codicia.

Estas crisis demandan de nuestras instituciones de integración respuestas inmediatas. Debemos construir la dimensión social de esta integración para dar respuesta al mundo entero desde el sur, desde nuestros pueblos. Nuestros organismos de integración deben adecuarse a estas necesidades construyendo la integración desde y para nuestros pueblos.

Bolivia en su constitución política del estado prioriza la integración latinoamericana. Tenemos un artículo específico en nuestra Constitución que habla de que se priorizará la integración latinoamericana en las relaciones de Bolivia con el mundo. Nosotros confiamos que la integración latinoamericana es un instrumento para poder reconstruir el Abya Yala.

El Abya Yala es el nombre que se le daba antiguamente al continente americano por el pueblo Kuna de Panamá y Colombia, antes del colonialismo. El Abya Yala era mucho más que un mercado común, no existían fronteras, nuestros pueblos vivían en armonía con la madre tierra. Existía no solamente el libre tránsito de productos, servicios y capitales, sino que convivían culturas, saberes, personas, se vivía en armonía con la madre tierra, en complementariedad y se respetaban las distintas visiones y la enorme diversidad que hay en nuestro continente.

Hoy el pueblo boliviano, a través de su nueva Constitución, se ha propuesto a volver a este camino, a reconstruir el Abya Yala. Creemos en la integración latinoamericana para eliminar las fronteras entre nuestros pueblos.

Bolivia busca en su integración y en su relación con terceros la complementariedad. Trabajamos en un desarrollo respetando los derechos de la madre tierra, impulsamos una integración que respete y albergue los distintos enfoques de desarrollo que tienen los países, sin imposiciones y en la búsqueda siempre del consenso.

Queridos compañeros, todo el cariño, compromiso y responsabilidad con esta tarea que me han encomendado el Presidente y el Canciller de Bolivia. Aquí tienen un amigo y les agradezco mucho por el afectuoso recibimiento. Muchas gracias compañeros.

- Aplausos

<u>PRESIDENTE.</u> Gracias a usted Embajador. Tienen el uso de la palabra los señores Representantes que quieran hacerlo. México, tiene la palabra.

Representación de MÉXICO (Felipe Enríquez Hernández). Señor Embajador, bienvenido sea usted a esta nueva responsabilidad. Le deseamos el mejor de los éxitos.

Sus atributos y sus cualidades sin duda han sido muy bien expresados, tanto por el Presidente del Comité de Representantes como por el señor Secretario General. Solo me resta decirle qué bueno que está usted aquí, qué bueno que tiene una visión de integración de América Latina y qué bueno que para usted el consenso es un elemento importante para llegar a acuerdos. Bienvenido. Muchas gracias.

<u>PRESIDENTE.</u> Muchas gracias, señor Embajador. La Representación de Brasil tiene la palabra.

Representación de BRASIL (Maria da Graça Nunes Carrion). Muchas gracias, señor Presidente.

Creo que hay muy poco para agregar a las intervenciones del señor Secretario General, del Presidente, a las palabras del propio Embajador Blanco Ferri, a quien me gustaría darle la bienvenida en nombre del Gobierno brasilero, y a quien recibimos con mucho entusiasmo.

Ya tuvimos oportunidad de conversar y confío en que su presencia impulsará no solo los trabajos de la ALADI sino también los trabajos del proceso de plena adhesión de Bolivia al MERCOSUR, incorporación con la que estamos muy felices. Bienvenido. Gracias.

PRESIDENTE. Señor Representante de Argentina, por favor.

Representación de ARGENTINA (Rubén Javier Ruffi). Muchas gracias Presidente.

En el mismo sentido que usted, el Secretario General y los Representantes que me han antecedido en el uso de la palabra, quería reiterar una vez más la bienvenida al Embajador Blanco, con quien hemos tenido la oportunidad de coincidir en algunas otras oportunidades, tanto aquí en la ALADI como en el ámbito del MERCOSUR. Quería destacar, como lo hizo Brasil recién, el gran compromiso que ha demostrado el Embajador Blanco en las negociaciones que tienen que ver con la incorporación del Estado Plurinacional de Bolivia al MERCOSUR.

Simplemente, una vez más dar la bienvenida, que cuente con mi persona y con la Representación Argentina para MERCOSUR y ALADI para todo lo que necesite. Le decía recién, al principio de la sesión, que tendrá un gran pilar que es Jenny y que nos ha ayudado muchísimo en lo que tiene que ver con los trabajos de la Comisión de Presupuesto y Asuntos Institucionales que me ha tocado presidir. Así que Embajador, bienvenido nuevamente y a su disposición.

PRESIDENTE. Muchas gracias, señor Representante de Argentina.

No habiendo otro pedido de palabra, vamos a concluir esta Sesión Extraordinaria y los invito a todos para que se registre la presentación del Embajador Blanco a nuestro Comité.

Inmediatamente después, reanudaremos la próxima sesión para el tema que nos tiene congregados. Gracias

- Se toma foto recordatoria.
- Se levanta la sesión.